

Une vitrine internationale

Ville hôte du Geneva Health Forum, Genève est une plaque tournante mondiale pour la formulation des politiques de santé. Des agences clés des Nations Unies et des ONG internationales y sont basées. Les grandes institutions publiques suisses engagées dans la santé globale sont nos partenaires et hôtes. Le siège européen des Nations Unies avec les représentants des pays accrédités forment le corps diplomatique de la ville. Ce cadre particulier offre aux participants du GHF des opportunités inégalées de réseautage avec les décideurs lors de la conférence. Le GHF attire une variété de penseurs hors des sentiers battus venant du monde entier et qui sont à la recherche de solutions aux défis mondiaux. Ils viennent de divers domaines et sont des partenaires exceptionnels de discussion.

Geneva Health Forum: vers un accès global à la santé

La cinquième édition du Geneva Health Forum se déroulera du 15 au 17 avril 2014, sur le thème: *Santé globale: Défis interconnectés, solutions intégrées*
Lieu: Centre international de conférences de Genève, Suisse.



Quelques projets présentés au Geneva Health Forum

Issus du monde entier, des projets présentés au Geneva Health Forum ont été mis en œuvre, notamment:

- Approche intégrée du management du diabète et de l'hypertension artérielle (Kenya)
- Utilisation des réseaux sociaux par des patients souffrant d'hypertension artérielle (Canada)
- Approche intégrée pour la prévention du tabagisme (Kirghizstan)
- Utilisation des téléphones mobiles pour améliorer l'utilisation rationnelle des médicaments (Tanzanie)
- *Serious games* et télé-monitoring utilisés auprès des personnes âgées pour améliorer leur mobilité et lutter contre l'isolement (Suisse)
- Lancement d'assurances mutuelles communautaires (Rwanda).

Geneva Health Forum

Créé en 2006, le Geneva Health Forum est le fruit d'une initiative conjointe des Hôpitaux universitaires de Genève et de l'Université de Genève. Depuis, il est devenu le forum phare sur la santé mondiale en Suisse, reconnu et salué à l'international.

Les principaux sponsors sont les Hôpitaux universitaires de Genève et l'Université de Genève. Parmi les autres contributeurs, figurent la République et canton de Genève, la Direction du Développement et de la Coopération, des fondations et le secteur privé.



Coordinnées:

Geneva Health Forum
Hôpitaux universitaires de Genève
Rue Gabrielle-Perret-Gentil 6
CH-1211 Genève 14, Suisse
T+ 41 (0)22 305 56 65
info@genevahealthforum.org

csm-sa.ch photos: Noeline Kotschan; AYUDA, Inc.; Nathalie Eggermont; Damien Keller; HUG, DR.

Vous souhaitez participer?

Pour vous inscrire, rendez-vous sur le site www.genevahealthforum.org. Vous y trouverez des informations sur le programme, l'exposition et l'accréditation, ainsi que l'ensemble des submissions au Geneva Health Forum 2014.



A VOICE FOR
THE FRONTLINES OF HEALTH
**GENEVA
HEALTH
FORUM**



**VERS UN ACCÈS GLOBAL À LA SANTÉ
CINQUIÈME ÉDITION**

**Santé globale: défis interconnectés,
solutions intégrées**

15–17 AVRIL 2014
Genève, Suisse

www.genevahealthforum.org



Défis interconnectés, solutions intégrées

Dans le domaine de la santé globale, le concept de l'intégration n'est pas nouveau et remonte à la Conférence Internationale de l'OMS sur les Soins de Santé Primaires de 1978, avec la fameuse déclaration d'Alma-Ata.

Alors que le développement à grande échelle et le renforcement des systèmes de santé préconisés par l'initiative 'Santé pour tous' de l'OMS ont été considérés comme trop idéalistes et irréalistes, la question de l'intégration est de nouveau d'actualité. Ceci est largement dû à la mise sur pied de plusieurs initiatives mondiales pour la santé (IMS) liées à des maladies spécifiques, le fardeau croissant que représentent les maladies non transmissibles et la reconnaissance que les Objectifs du Millénaire pour le développement de la santé (ODM) ne seront pas atteints sans une amélioration des systèmes de santé. Cette édition du Forum explorera les divers défis interdépendants auxquels la santé globale est confrontée. Il était grand temps que la santé intègre l'ensemble de nos défis contemporains et que le Geneva Health Forum, dans sa cinquième édition en 2014, s'intéresse à « l'intégration ».

Il s'agira d'examiner la nécessité d'une prise en charge intégrée face à des maladies chroniques, facilitant l'autonomisation des personnes, et de parler des systèmes de santé intégrés dans un environnement pluraliste et en évolution rapide. Comment la gouvernance mondiale de la santé peut-elle intégrer des visions concurrentes du monde ? Comment lier plus efficacement la santé, le bien-être et le développement durable ? Tous ont besoin d'un engagement et d'approches communs et inter-sectorielles.



«La réalisation du niveau le plus élevé possible de santé est un objectif mondial d'importance capitale dont la réalisation nécessite l'action de nombreux autres secteurs économiques et sociaux en plus du secteur de la santé.»

Déclaration d'Alma-Ata

Quelques thèmes du Forum 2014

- Soins de santé primaires et médecine de famille : défis
- Autonomiser les patients diabétiques
- Améliorer la couverture de santé : universelle ?
- L'apport des technologies de l'information
- L'urbanisme au service de la santé
- Les médias sociaux et la santé
- Santé et développement durable
- Santé et crises humanitaires
- Quelle formation en santé globale ?

Des solutions innovantes

Face à ces multiples défis, il est impératif d'opérer sans tarder un changement de nos systèmes de santé. Une intervention multisectorielle est nécessaire pour garantir la disponibilité de professionnels formés, de stocks de médicaments et de technologies fiables et abordables, et pour favoriser la responsabilisation des patients. Comment pouvons-nous collaborer de la façon la plus rentable et efficace qui soit pour faire face aux défis posés par les maladies chroniques ?

Un équilibre entre traitement et prévention doit être trouvé. La prévention est de loin l'approche la plus rentable, mais que dire au patient déjà atteint d'une maladie chronique ?

Principales caractéristiques du Geneva Health Forum

- Il donne la parole aux acteurs du terrain
- Il est le point de rencontre entre praticiens et décideurs
- Il priviliege les débats et les solutions innovantes
- Il défend une approche multisectorielle.
- Il peut être suivi en ligne
- Il propose une communauté en ligne interactive : www.globalhealthforum.net
- Il totalise près de 400 soumissions, 40 relecteurs, plus de 240 intervenants, 13 séances plénières, 35 sessions parallèles, 1000 participants du monde entier, et une communauté de plus de 8000 membres.

«Ce forum nous offre une opportunité unique, celle d'échanger nos connaissances, de discuter et de dépasser nos divisions idéologiques pour travailler main dans la main afin de défendre le droit à la santé»

Micheline Calmy-Rey, ancienne présidente de la Confédération suisse, lors d'une allocution au Geneva Health Forum

Un rendez-vous unique avec les acteurs du changement

La structure du Geneva Health Forum avec ses différents formats (*Fish bowl* ou discussion ouverte, Le Café du Monde, Questions et réponses, Débats, Discussion) facilite le réseautage et la collaboration entre divers secteurs.

Avoir plusieurs formats d'échanges au sein du GHF permet de créer le maximum d'opportunités pour les participants de partager des idées et de s'engager dans la recherche de solutions. A chaque étape de la conception et de la mise en œuvre, le GHF s'efforce de canaliser les voix des acteurs de la santé dans l'élaboration des politiques et de prises de décisions. Un dialogue sans entrave et porteur d'avenir est un pré-requis pour accomplir cet objectif, il nécessite l'utilisation de formats multiples, au fil des sessions et des sujets, qui diminuent les obstacles.

Quelle est la valeur ajoutée de ces formats ? Ils favorisent la pensée critique et invitent à une plus grande participation du public au travers de questions et de commentaires. Ces formats permettent également de maximiser un temps précieux en encourageant les intervenants à se limiter au sujet traité et sont propices pour les praticiens qui veulent introduire des discussions ancrées dans la réalité de terrain.



Qu'est-ce que la place du marché GHF ? Des possibilités inégalées de contacts et d'échanges

La place du marché du Geneva Health Forum fournit une opportunité fantastique pour réseauter et continuer les discussions hors des salles de conférence. Des organisations installent leurs stands d'exposition dans ce lieu central. Le GHF 2014 inclura un espace de dialogue unique au centre de ce marché, appelé NCD Café. Des initiatives y seront présentées par des acteurs du terrain permettant d'en discuter et d'en débattre directement avec eux.